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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El gobierno de Esteban Villegas nos

garantiza seguridad a todos los
duranguenses y sus visitantes, con la
entrega de más y mejor equipamiento
a policías e instituciones, dijo el
regidor Antonio Morales luego de que
las corporaciones de seguridad
recibieran nuevas patrullas,
uniformes, armas, radios y vehículos
tipo razers blindados y consideró que
con este fortalecimiento a las
corporaciones, la entidad seguirá
siendo una de las más seguras del país.

Óscar Fabián Monsiváis Díaz, oficial
de la policía estatal, dijo que este
equipo será para mejorar y para
brindarle un mejor servicio a la
comunidad, ya que los elementos de
las distintas instituciones de seguridad
tiene que estar preparados para cuidar
de las familias en los 39 municipios.

Socorro Rabeles y Martha Delfín de la
Asociación de Mujeres de Oficios
Varios, coincidieron en que estas
estrategias son buenas para combatir

la delincuencia, ya que con el trabajo
que se realiza desde la actual
administración, la entidad se siente
más segura, “a nosotros las mujeres
nos han ayudado con platicas y
conferencias para fortalecer el tejido
social en nuestras familias”.

María de la Luz Ayala, presidenta
municipal de Rodeo, al igual que el
subsecretario de Prevención Social y
Participación Ciudadana, Hugo
Nevares, resaltaron la importancia de
mantener el estado seguro y de dotar
a los municipios de patrullas y con

equipo de vanguardia, ya que con
acciones cómo estás, los duranguenses
viven con paz y tranquilidad.

Asimismo, Ángel Jesús y
Cuauhtémoc Rutiaga, integrantes de
los Comités de Escudo Vigilante,
coincidieron que, la ciudadanía ya
tiene un contacto directo con las
corporaciones para poder resolver los
conflictos que lleguen a pasar en las
colonias, asimismo dijeron sentirse
seguros en las calles de Durango ya
que el gobernador está realizando un
buen trabajo.

Más y mejor equipamiento
a policías e instituciones 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Seguridad Pública,
Fiscalía General del Estado y otras
instituciones, echaron a andar la Línea
Amarilla, la cual será atendida desde el
C5 y tiene como finalidad coadyuvar
en la prevención del suicidio, así lo dio
a conocer Hugo Nevárez, subsecretario
de Prevención Social.

"Este programa para atención
psicológica, es en base de una
estrategia, esto es para difundir la
importancia de este programa,
queremos dar a conocer a la población
que puedan hacer uso de un personal
para dar la contención psicológica,
estaremos pendientes buscando de
manera reactiva reducir las tazas de
suicidio", expuso.

¿Qué es y cómo va a funcionar?
A partir del año 2021, la OMS se

reportó un incremento notorio en el
mundo en el número de suicidios, eso
no exime a Durango, por lo cual se creó
la Línea Amarilla, que es atención
telefónica especializada para prevenir
y para ser reactivos ante una realidad
que se vive.

Así lo explicó Fernando Sánchez
Villarreal, coordinador de Línea
Amarilla, en precisó que a través del
911 por medio de llamadas y
aplicación se podrá tener focalizadas a
las personas en riesgo.

LA PRIMERA LLAMADA 
Como protocolo de inauguración y

mostrar cómo funciona esta Línea
Amarilla, el secretario de Seguridad

Pública, Óscar Galván Villarreal se
comunicó al 911 para hacer uso de este
servicio como usuario simulado.

En esta llamada se mostró cómo se
debe georreferenciar el sitio desde
donde se está haciendo la llamada y
además mantener de alguna forma el
seguimiento para evitar cualquier
situación fatal.

Esta línea de atención involucra a

diversas instituciones y organismos
que darán contención, pero también es
importante que la familia, los padres y
los diversos núcleos sociales, se sumen
en prevenir situaciones complicadas
con sus personas o seres queridos.

Fernando Sánchez, finalmente
recalcó que el suicidio no es culpa de
nadie, pero sí puede ser
responsabilidad de todos.

Línea amarilla, contra el suicidio
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La titular de la Secretaría de Turismo

en el Estado, Elisa Haro Ruiz, informó
que en materia de cinematografía,
Durango cerrará el 2023 con seis
producciones audiovisuales y una
derrama de 120 millones de pesos,
además, dijo que para el 2024 vendrán
más producciones para Durango y la
creación de la Escuela Técnica de
Turismo y Cinematografía.

Para 2024 pues vienen dos proyectos
audiovisuales grandes para inicio de
año festejando los 70 años de
cinematografía, "cerramos con seis
producciones audiovisuales entre
series, películas y comerciales con una
derrama económica de alrededor de
120 millones de pesos entre los seis
proyectos y para el próximo año,

prácticamente cerrados tres proyectos
muy grandes, dos de ellos son para
inicios de 2024”.

Informó que de los tres proyectos en
scouting, ninguno es western, pero
aun así siguen llamando la atención de
productores y directores las locaciones
con las que cuenta Durango, "les llama
también la atención el cielo de
Durango, el rancho de John Wayne y
algunos otros lugares actuales y no
tanto de época y eso nos da
muchísimo gusto, porque nos sigue
posicionado como tierra del cine".

Por último, dijo que a inicios de año
estaría arrancando también la escuela
Técnica de Turismo y Cinematografía,
un tema que pidió mucho el
gobernador, Esteban Villegas con el fin
de buscar que cada vez se emplee más
a los duranguenses con un sueldo
mejor pagado.

2023 cerrará con 6
producciones audiovisuales
y una derrama de 120 mdp
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Luego de llevar años esperando que

se realizara una obra en el
fraccionamiento Joyas del Valle, se
entregó pavimentación de la calle
Aguamarina, lo que significó un gran
avance para la comunidad que
participó en el Presupuesto
Participativo.

Así lo confirmaron vecinas que
acudieron a la entrega de la calle con
Toño Ochoa, contentas y emocionadas
porque “las obras del Presupuesto
Participativo enchulan y mejoran
nuestra ciudad”, dijo Manuela
Guerrero. 

Michelle Aroña, por su parte, afirmó
que “hace mucho tiempo que no había
obra en el fraccionamiento”, por eso
agradeció a Toño Ochoa la creación del
Presupuesto Participativo, que hizo
posible la pavimentación.

“Fue muy rápido el trabajo, que por
cierto beneficia también a la
comunidad escolar del CAM Joyas”,
dijo la joven, quien coincidió con
Manuela Guerrero en que “este
gobierno toma en cuenta a la
ciudadanía y realiza obras que
realmente resuelven necesidades”.

Se pavimenta la calle Aguamarina,
en Joyas del Valle con el PP
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Es importantísimo garantizar la
seguridad de quienes nos visitan,
turistas nacionales y extranjeros que
puedan estar con todas sus garantías
en la ciudad, así lo expresó el regidor
Antonio Morales, quien destacó el
trabajo que realizan el gobernador
Esteban Villegas y el presidente Toño
Ochoa en materia de seguridad.

"Tenemos que garantizar la
seguridad de quienes nos visitan, eso

es muy importante, turistas nacionales
y extranjeros, que puedan estar con
todas sus garantías en la ciudad y
presumirlos, estamos en el top tres de
las ciudades más seguras a nivel
nacional y eso se debe sentir en las
calles, en los centros turísticos y que
todos los visitantes que tengamos en
Durango se sientan seguros
transitando las calles a la hora que sea
y salvaguardar la seguridad de los
duranguenses, sin colores distintivos",
señaló.

Expresó que en estos momentos de
muchas visitas y festividades,

gobierno estatal y municipal tienen
que poner todas las garantías para los
turistas, "el esfuerzo no debe de para
aquí, han sido semanas
importantísimas de antes y después en
Durango, hace cinco días se anunció en
temas de salud una inversión de 180
millones de pesos con las ambulancias
y hoy poderles compartir que este
gran esfuerzo de 130 millones de
pesos en seguridad, son para los
órdenes municipales y gobierno
estatal y vamos por las garantías de
seguridad todos los duranguenses",
finalizó.

Importante garantizar la
seguridad de visitantes
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este 2023, contabilizando hasta el

pasado lunes, suman 161 suicidios
confirmados, informó la fiscal general
del estado, Sonia de la Garza quien
explicó que la cifra puede no coincidir
con algunas otras que llevan medios
de comunicación, que contabilizan
más de 174, sin embargo, esto se debe
a que ya con las necropsias pueden
cambiar las causas de la muerte. En
este momento la estadística es similar
a la del año pasado.

Recalcó que a partir del 2021,
después de la pandemia, muchas
personas no pudieron reconstruir su
vida como la llevaban y
desafortunadamente esto las hace
vulnerables al suicidio.

La entrevistada explicó que ya se ha
dialogado en torno a que las cifras
pueden no coincidir con los conteos
que se tienen en algunos medios de
comunicación, por los hechos que se
van conociendo y es que a la hora de
hacer la necropsia de ley, la situación
puede cambiar porque en algunos
casos ha sucedido que se considera en
primera instancia como suicidio, pero
al hacer las averiguaciones resulta que
no se trata de eso, sino de otro tipo de
circunstancias que clasifican la carpeta
de una manera distinta.

Indicó que a veces es complicado que
la familia acepte que se practique la
necropsia de ley, sin embargo, en
algunos casos hay elementos que
hacen necesario que se haga esta
diligencia. Agregó que hay muchos
elementos periciales que pueden
confirmar o descartar un suicidio.

De la Garza Fragoso consideró que,
no existe una variabilidad importante
en todos los que se tenían durante el
año pasado de suicidios que se habían
consumado en ese tiempo, pero, esto
no implica que no se esté trabajando
en el tema.

Como ya se ha dicho después de la
pandemia desafortunadamente
muchas personas vieron cambiada su

forma de vida y algunos no pudieron
recuperarse y eso los está haciendo
más vulnerables a situaciones de
desánimo, este comportamiento no es
solo en Durango, sino prácticamente
en todo el mundo después de la
pandemia.

IDENTIFICADOS 10 FEMINICIDIOS
ESTE AÑO

En lo que va del presente año, en el
estado de Durango se tienen
contabilizados 10 feminicidios, se han
emitido en este sentido siete
sentencias que van de 30 a 70 años de
prisión, informó la fiscal del estado,
Sonia de la Garza Fragoso.

Indicó que existe un número más
grande de mujeres que han sido
violentadas y asesinadas, sin embargo,
no en todos los casos se puede
considerar como feminicidio, pero sí se
tienen contabilizados 10, contando el
último caso ocurrido durante este mes
de diciembre.

Indicó que en todos los casos se tiene
las carpetas de investigación, que

integradas, algunas ya derivaron en
sentencias cuando menos siete y dos
que son buscados por la interpol, ya
que se presume están fuera del país. El
otro recientemente sucedió y se tiene
abierta la carpeta de investigación con
grandes avances que no pueden ser
revelados debido a la secrecía de la
misma indagatoria.

Manifestó que también se ha logrado
dar sentencia a casos que estaban
pendientes de la pasada
administración y se han dictado
sentencias de hasta 70 años de prisión
cuando existe un agravante de
crueldad, hay algunos otros casos que
reciben 60 y 30 años de cárcel como
condena.

Finalmente, de la Garza Fragoso
resaltó que este es un tema que
preocupa y en el que se está
trabajando de manera permanente,
pero también instó a denunciar a
tiempo cuando son víctimas de
violencia, porque eso puede evitar
situaciones de muerte.

Cifra de la FGED asciende
a 161 suicidios este año
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En esta temporada incrementan las

extorsiones, advirtió el presidente del
Consejo Estatal Ciudadano (CEC), Jorge
Mojica, quien recordó que existe una
aplicación útil como herramienta para
prevenir estos actos, se llama No Más
Extorsiones.

Además, dijo que repartirán algunos
trípticos informando de las
extorsiones más comunes y la
alternativa para salir adelante sin ser
víctima del delito.

También indicó que existen formas
de prevenir, cuidando la información
personal.

Derivado de la temporada
decembrina, se emitió una alerta a la
ciudadanía debido al incremento en las
llamadas de extorsión, ahora con una
modalidad que está cobrando fuerza,

que consiste en amedrentar a las
empleadas domésticas, informó
Mojica. 

Manifestó que ellos distribuyeron un
tríptico y lo seguirán haciendo en los
próximos días, este documento se
explican las modalidades de extorsión
que están vigentes para que la gente
conozca como diferenciar un delito y
evitar ser objeto del mismo; lo más
recomendable es colgar
inmediatamente, pero cuando no es
posible existen otras formas de evadir
el hecho. Además, se debe reportar
ante las autoridades.

Recordó que en coordinación con el
Consejo Ciudadano de la Ciudad de
México, se tuvo oportunidad de
implementar una aplicación que
funciona para Durango que se llama,
No más extorsiones, esta aplicación es
gratuita y se puede bajar desde

cualquier Android, esta es una
herramienta útil para evitar ser
víctimas de la extorsión, por lo que se
recomienda utilizarla.

Agregó que, "en temporada
vacacional aumenta la posibilidad de
robo en escuelas, ante lo cual se harán
diversas acciones preventivas".

En este sentido, este miércoles se
tuvo una atención a medios de
comunicación para difundir dichas
actividades que realiza el Consejo
Estatal Ciudadano, estuvieron
presentes, el presidente Jorge Mojica
Vargas; el presidente de la Barra de
Abogados, Francisco Javier Betancourt
Solís; el presidente del Colegio de
Notarios, Eduardo Gutiérrez
Maldonado y el presidente de la
Asociación Estatal de Padres de
Familia, Carlos Ramírez, entre otros
consejeros.

Extorsiones aumentan
en esta temporada
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de Canacintra, Eduardo

Rodríguez Gálvez hizo el recuento de
empleos perdidos en la industria, la
gran mayoría de trabajadores se ha
logrado acomodar en otras empresas,
sin embargo, hay quienes decidieron
emigrar.

Algunas circunstancias se complican
para las empresas industriales en
Durango y prácticamente en todo
México y el mundo entero y así, se han
cerrado algunas plantas que tienen
que ver con situaciones que dependen
de transnacionales, como es el caso de
las maquilas que se dieron a conocer
en su momento, esto ha significado la
pérdida de algunos empleos, pero por
fortuna se han colocado prácticamente
de inmediato.

Comentó que tan solo con la partida

de Carhartt y de Telecom se perdieron
800 empleos y en la estadística que se
tiene, el 60 por ciento de estos se
lograron colocar en otras empresas
aquí mismo en Durango, el 10 por
ciento logró trabajo fuera,
mayormente en la frontera, porque se
trata de personas consideradas
calificadas en ciertas ramas
industriales.

Y el 30 por ciento restante está
buscando oportunidades, con la
esperanza de las inversiones que está
atrayendo el gobierno del estado.

En otro orden de ideas, comentó que
ha recibido inquietudes de algunas
empresas industriales de la comarca
Lagunera, están preocupadas ante un
impuesto ecológico que se aplicará en
2024 en Durango, por lo que se espera
pueda haber diálogo con las
autoridades.

Se han perdido empleos, pero
la mayoría se han colocado
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Diputado busca apoyo para
contrarrestar crisis del campo 

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

El próximo año se dejará de sembrar
más del 50 por ciento de la tierra
agrícola en Durango, informó el
diputado J Carmen Fernández Padilla,
esto como resultado de las pérdidas de
más del 90 por ciento de la superficie
cultivada en este 2023.

Como vocal de la Comisión de
Asuntos Agrícolas y Ganaderos, señaló
que para paliar estas circunstancias, en
el Paquete Económico del Estado se
debe destinar una mayor partida en el
rubro del campo encaminada al
financiamiento, aseguramiento y a una

buena comercialización.
“Lo que se busca es que a través del

único financiamiento que queda vivo
y que es FIRA, se pueda acceder a más
de dos mil millones de pesos, con un
paquete económico de más de 10 mil
pesos por hectárea”, precisó el
legislador.

Detalló así mismo que la intención es
hacer una mezcla de recursos con los
tres niveles de gobierno, federal,
estatal, municipal y los dólares que
mandan los paisanos a través de las
remesas con la finalidad de aumentar
la garantía líquida.

Fernández Padilla consideró que el
gobernador Esteban Villegas Villarreal
ha sido muy responsable, ya que ha

puesto sobre la mesa el tema de la
sequía, por lo que confió que estos
recursos se pondrán a disposición de
los hombres y mujeres del campo.

Ante la crisis agropecuaria, el
representante popular exhortó al
gobierno federal a reorientar los
programas sociales y que estos dejen
de ser “clientelares”, ya que el 2023, es
un año que quedará marcado para
todos de los que forman parte del
medio rural.

Finalmente, recordó que el Congreso
local, aprobó un punto de acuerdo
para que se declarara a Durango zona
de emergencia, pero a la fecha no se ha
tenido respuesta por parte del
gobierno federal.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez, titular

de la Dirección Municipal de Servicios
Públicos, informó que a unas horas de
terminar la romería en el santuario de
Guadalupe, se han retirado 49
toneladas de basura, un poco más que
el año pasado y mantenido una
romería limpia como lo prometió el
Presidente Toño Ochoa.

"La romería empezó el día 9 y hasta
ahorita llevamos retiradas 49
toneladas de residuo sólido urbano,
manteniendo una romería limpia
como lo prometió nuestro presidente
Toño Ochoa, servicios públicos estuvo
metido en la romería", informó.

Dijo que a comparación del año
pasado, se incrementó más basura, ya
que hubo más gente este año, al igual
que el nacimiento en el parque
Guadiana, ya que entre domingo y
lunes  tras su inauguración y
alumbrado  fueron 6 toneladas las que
se retiraron.

Van 49 toneladas de basura
retiradas en la romería del santuario



12 JUEVES 14 DE DICIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

DURANGO, DGO.
La romería del 12 de diciembre se

desarrolló con tranquilidad gracias al
operativo de prevención
implementado por Toño Ochoa a
través de las Direcciones de Protección
Civil, Inspección, Seguridad y Salud
Pública, ya que no se registraron
incidentes. 

Se contabilizaron más de 900
puestos que fueron revisados en sus
instalaciones de gas y electricidad para
crear un entorno seguro, en casos de
detectar algunas fugas se contó con la
intervención inmediata del equipo
especializado.

Estratégicamente, se colocaron
módulos con paramédicos que
asistieron a personas con insolación,
deshidratación y cansancio; además,
se tuvo atención especial en los juegos
mecánicos para lograr el saldo blanco,
afirmó el director de Protección Civil,
Gustavo Paredes Moreno. 

El balance positivo también fue

gracias al personal preventivo y vial de
Seguridad Pública en el Santuario de
Nuestra Señora de Guadalupe, así

como al equipamiento recién
entregado a la corporación para cuidar
a las familias.

Ordenada y en paz la
romería guadalupana 
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DURANGO, DGO.

La Facultad de Ciencias Exactas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) llevará a cabo el
"Coloquio de Estadística Aplicada" el
próximo 15 de diciembre. Este evento
académico se enmarca como un foro
especializado para la presentación de
avances en la investigación de la
Maestría en Estadística Aplicada, a fin
de fomentar la difusión de la ciencia.

El propósito central del coloquio es
brindar una plataforma para que los
estudiantes de la maestría compartan

los progresos alcanzados en sus
trabajos de titulación al término de
cada semestre. Este espacio facilita el
intercambio de conocimientos entre
pares y docentes, enriqueciendo los
proyectos de los estudiantes con
observaciones y comentarios
constructivos.

La organización de este evento recae
en la División de Estudios de Posgrado
de la Facultad de Ciencias Exactas, una
entidad que ha consolidado esta área
con el objetivo de impulsar la
investigación en diversas líneas
temáticas. La participación de los

estudiantes, tanto de semestres
avanzados como de niveles iniciales,
contribuye a la dinámica académica y
fortalece la formación en el ámbito de
la estadística aplicada.

El coloquio se llevará a cabo en las
instalaciones de la Facultad de Ciencias
Exactas el día 15 de diciembre. Estas
iniciativas promueven la investigación
y posicionan a la División de Estudios
de Posgrado de la Facultad como un
referente a nivel nacional, albergando
eventos de relevancia que cuentan con
la participación de instituciones de
todo México.

Facultad de Ciencias
Exactas UJED fortalece la
División de Posgrado
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con la presencia del Orlando Herrera

Aviña, subsecretario de Bienestar, fue
clausurado el curso "Orientación a la
Discapacidad" el cual fue impartido
por la Secretaría de Bienestar Social del
Estado de Durango en coordinación
con el Centro de Capacitación para el
Trabajo Industrial (CECATI 91), a
organizaciones que trabajan con este

tipo de personas teniendo una
duración de 20 horas.

"Hoy terminamos un taller de
atención a la discapacidad en convenio
con el CECATI y la Secretaría de
Bienestar, con la asistencia de 30
asociaciones de la sociedad civil en
donde pretendemos mejorar el
servicio a algunas personas que
atienden alguna discapacidad y con
eso profesionalizarnos y sobre todo,
compartir experiencias con gente que

conoce del tema y poder escuchar su
experiencia", así lo expresó Orlando
Herrera Aviña, subsecretario de
Bienestar.

Informó que este curso es la primera
vez que se lleva a cabo teniendo gran
aceptación por parte de las
organizaciones, por lo que se pretende
el próximo año hacer otro tipo de
cursos que vayan encaminados al bien
común de todas las personas que así lo
necesitan.

Clausuran el curso
"Orientación a la
Discapacidad"
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DURANGO, DGO.
En el auditorio de la Escuela

Preparatoria Nocturna de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPN-UJED), el rector Rubén
Solís Ríos entregó 166 nombramientos
a trabajadores académicos,
administrativos y personal de
confianza de la unidad académica con
el objetivo de darles certeza laboral,
dado que estaban pendientes. Por
cierto, se continuará con entregas de
este tipo en el próximo 2024.

Durante la entrega, Solís Ríos

expresó su satisfacción al cumplir con
este compromiso y destacó la
importancia de otorgar seguridad
laboral a los trabajadores
universitarios. Los alentó a continuar
con empeño y dedicación en su trabajo
diario y reconoció la relevancia de su
contribución individual al
funcionamiento de la Universidad.
Asimismo, los invitó a redoblar
esfuerzos en este año que viene, que
será el último de su rectorado, y les
agradeció por lo hecho hasta ahora.

Los beneficiarios de los

nombramientos pertenecen a diversas
áreas de la institución, como el Colegio
de Ciencias y Humanidades, la
Facultad de Trabajo Social, la Facultad
de Medicina Veterinaria y Zootecnia, y
la Escuela Preparatoria Nocturna.

La entrega de nombramientos busca
fortalecer la estabilidad laboral y
reconocer la dedicación de los
trabajadores en sus respectivas áreas.
Este acto es parte de los esfuerzos
continuos de la Administración Central
para respaldar y reconocer el trabajo
del personal de la UJED.

Rector de la UJED entregó
166 nombramientos a
trabajadores universitarios
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DURANGO, DGO,

Para hacer crecer sus negocios en
esta época del año, se entregaron 682
mil pesos en créditos a 55
emprendedores y emprendedoras que
seguirán cumpliendo sus sueños,
informó Toño Ochoa.

Duranguenses como Gabriela
Sandoval, de la Miscelánea Pegasso,
recibieron microcréditos de los

programas El Futuro es Contigo y del
Fondo para la Consolidación de la
Microempresa del Municipio de
Durango (FOCMED). 

Además, se les impartió el curso “Los
10 mandamientos de atención al
cliente”, ya que no sólo se trata de
aportar financiamiento sino de
profesionalizarlos, confirmó durante la
entrega Bonifacio Herrera, secretario
del Ayuntamiento.

Por su parte, Valeria Gutiérrez,

directora de Fomento Económico y
Turismo, agradeció a la ciudadanía el
cumplimiento de sus contribuciones,
de esta manera, se podrá seguir
apoyando los sueños de las y los
emprendedores. 

Cada caso fue estudiado en la
Comisión de Fomento Económico,
presidida por el regidor Ignacio
Fuentes, quien manifestó que “así se
construye un Durango próspero y
dinámico”.

Cumplimos más sueños de
nuestros emprendedores: alcalde 



JUEVES 14 DE DICIEMBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 17



Página 18 Diseño Editorial: J.A. PérezJueves 14 de Diciembre del 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Se llevó a cabo una jornada más de

“Brigadas con Estrella” por parte del
Ayuntamiento de Gómez Palacio, a
través de las direcciones de la
Juventud, Servicios Públicos y
Ecología, que en coordinación con
elementos del 72 Batallón de
Infantería, realizan diversas mejoras
en escuelas del municipio.

Ahora tocó el turno a la escuela
Primaria Adolfo López Mateos, ubicada
en la colonia Santa Rosa, iniciaron las
actividades de la brigada con los
Honores a la Bandera, a cargo del
personal del 72 Batallón de Infantería,
que desde el inicio de este programa,
ha reforzado los valores cívicos y el
sentido patriótico entre los niños de
las escuelas.

Sofía Carriedo García, titular del
Instituto Municipal de la Juventud,
mencionó que estas acciones tienen
como objetivo regresar el brillo a los
espacios educativos gomezpalatinos y
esto es posible, gracias al compromiso
de la presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, quien ha dispuesto de
todo su apoyo para que cada semana

se lleve a cabo este programa en
planteles del área urbana o rural.

Esta labor de limpieza, reforestación,
pintura, recolección de basura y poda
de ramas secas, la realizan las
direcciones del Ayuntamiento con
apoyo de alumnos, maestros y padres
de familia, además de los elementos
del 72 Batallón de Infantería.

Tras la jornada de limpieza,
maestros, alumnos y padres de familia,
al ver los resultados de la Brigada con
Estrella en su plantel educativo,
enviaron a la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, un mensaje de
agradecimiento por las labores en el
plantel, ya que además de la limpieza,
se sembraron algunos árboles.

Llevan la “Brigada con Estrella”
a la primaria López Mateos
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Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
El Instituto de Cultura del Estado de

Durango (ICED) a través de la Escuela
de la Música Mexicana presentará el
espectáculo “Por una Alegre Navidad”,
misma que se realizará este viernes 15
de diciembre en el Teatro Ricardo
Castro a las 18:00 y como ya es
tradición la entrada será un juguete,
nuevo por persona, que no use pilas,
no bélico y en buenas condiciones.

Esta actividad fue creación de la
Maestra Lilia Santaella y fue pionera

en atención del público infantil y para
esta se contará con la participación de
La Orquesta Típica de la ESMUMEX
bajo la dirección del profesor Raúl
Sánchez, el Grupo de Danza Infantil
Xocotzín y el Grupo de Teatro Santaella
quienes darán lo mejor de su trabajo
artístico y dejarán al público con una
muy grata impresión y ganas de más. 

Villancicos como “Feliz Navidad”, “El
Burrito Sabanero”, “Himno a la
Alegría”, “Noche de Paz” , “El Niño del
Tambor”, “Adestes Fideles”,
“Campanas”, “Peces en el Río”, “Ave

María” y “Arre Borriquito” serán
interpretadas por la Orquesta Típica
con intervenciones de grupos
duranguenses de danza folclórica.

Un espectáculo cien por ciento
familiar que nadie debe perderse y
será en el Teatro Ricardo Castro a las
18:00 horas este viernes 15 de
diciembre. “Por una Alegre Navidad”
combina el entretenimiento y el
altruismo, ya que para el acceso a la
presentación es de un juguete nuevo
por persona, que no use pilas, no
bélico y en buenas condiciones.

La ESMUMEX presenta “Por una
Alegre Navidad”, este viernes
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Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.
El Centro artístico Analco presentará

este sábado a las 19:00 horas en el
museo Francisco Villa, una clase
Muestra de Tango para quienes deseen
iniciar en esta disciplina y la cual será
impartida por Daniela Galván y Alexis
Ayón, subcampeones nacionales de
tango.

"Para éste sábado 16, tenemos una
clase para quienes deseen iniciar en
esta disciplina bajo la batuta de
Daniela Galván y Alexis Ayón, ellos
como pareja son subcampeones
nacionales de Tango de pista y ella
junto a César Ortiz bicampeones de la
muestra de Tango de escenario,
mientras que Alexis es semifinalista
mundial de Tango junto a Misha
Galván", indicó Anita Ayón,
coordinadora del evento.

La práctica o Milonga de Gala en esta
ocasión contará con la musicalización
de uno de los dj más reconocidos a
nivel nacional, Daniel Guzmán oriundo
de la ciudad de México y clase tendrá
una cuota de recuperación de 100
pesos incluyendo la clase, hidratación,
exhibición y práctica.

Esta muestra es organizada por

Centro Artístico Analco, escuela de arte
multidisciplinario: Danza Folclórica,
Tango, Danza Árabe, Salsa en línea y
Artes escénicas,

desde hace ya 11 años bajo la
dirección de Juan Pablo y Ana María
Ayón dirección artística y operativa

respectivamente, "a los asistentes se
les pide que acudan con vestimenta
formal para que además de asistir a la
clase inicial a su vez tengan la
oportunidad de convivir con la
comunidad Milonguera dentro de la
Milonga de Gala", concluyó.

Centro artístico Analco invita a su 11 Muestra
de Tango, con una clase para principiantes 
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Por Gonzalo Martínez 

Los legisladores de la Cámara de
Diputados, aprobaron este martes la
reforma de ley para extender los
permisos de paternidad. Pasando de
cinco a 20 días de licencia, ya sea para
trabajadores del sector público y
privado de México.

Dicha reforma propone que los
trabajadores tengan goce de sueldo
durante los días que descansen y el

permiso aplica en días hábiles, es decir
los fines de semana no cuentan dentro
del periodos aprobados por el
gobierno.

Con 409 votos a favor, uno en contra
y dos abstenciones, la reforma fue
aprobada. El decreto modificará y
adicionará diversas disposiciones de la
Ley Federal del Trabajo y la Ley Federal
de los Trabajadores al Servicio del
Estado.

Los diputados determinaron que
estos permisos aplicarán tanto por

nacimiento o adopción, este último
contará desde la llegada del menor,
incluso en caso de complicaciones de
la madre o el hijo, el permiso
aumentará hasta 30 días hábiles.

Actualmente la Ley Federal del
Trabajo hace posible solicitar una
licencia de paternidad en la empresa u
organismo público al que prestes
algún servicio, de hasta cinco días
hábiles. Para hacerlo debes de
presentar una petición formal

Con información de Político Mx

Se aprueba iniciativa para
extender permisos de paternidad 
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Israel continuará la guerra hasta la
destrucción de Hamás: Netanyahu

Por Gonzalo Martínez 

El martes, la Asamblea General de la
ONU adoptó por amplia mayoría una
resolución por un alto el fuego
humanitario en la Franja de Gaza, días
después de que Estados Unidos,
principal aliado de Israel, vetara una
propuesta de resolución del Consejo de
Seguridad en el mismo sentido.

Ante esto, Benjamín Netanyahu,
primer ministro de Israel afirmó que
su Ejército continuará con la guerra
"hasta el final, hasta la victoria, hasta
la destrucción de Hamás", pese a la
creciente presión internacional por un
cese el fuego con el objetivo de detener
el creciente número de muertos en la
Franja, que ya supera los 18 mil 600,
70 por ciento civiles.

Este miércoles en la Franja de Gaza
se llevó a cabo el combate más
mortífero para las tropas israelíes,
mientras los gazatíes deben enfrentar
el hambre, el frío y el fuego cruzado
incluso en las zonas humanitarias.

Este miércoles, el Departamento de
Estado de Estados Unidos criticó el
"impacto" en la población civil de los
bombardeos de Israel en Gaza, un día
después de que el presidente
estadounidense, Joe Biden, dijera que
Israel está perdiendo apoyo por sus
"bombardeos indiscriminados" y que
Netanyahu debería cambiar a su
gobierno de partidos ultaderechistas,
contrarios al diálogo con los palestinos
y la solución de dos Estados.

La Liga Árabe y la Organización para
la Cooperación Islámica consideraron
que esto refleja "el evidente
aislamiento de Israel" frente al mundo.

El Ejército de Israel protagonizó
duros combates en varios puntos de la
Franja que causaron la muerte de 10
soldados, nueve de ellos miembros de
la brigada de élite Golani caídos en la
batalla de Shujaiya, la jornada más
letal para las tropas israelíes desde que
comenzó la guerra.

Shujaiya, un barrio de la ciudad de
Gaza, es una zona densamente
poblada donde Hamás tiene uno de
sus bastiones, por lo que los combates

de este miércoles fueron "extensos y
complejos" y en ellos murieron unos
350 combatientes del grupo islámico,
dijo un funcionario del Ejército en
rueda de prensa.

La batalla se libró alrededor de varios
edificios interconectados por túneles
de Hamás, donde había numerosas
armas listas para el combate, como
lanzamisiles, fusiles AK47, rifles de
francotiradores, drones explosivos,
explicó.

Las batallas en tierra también
siguieron en Jan Yunis, una importante
región del sur de la Franja, donde

Israel cree que se esconden los líderes
de Hamás en Gaza.

Según el Ejército israelí, sus tropas
asesinaron a varios milicianos que les
atacaron con misiles antitanque desde
una escuela, donde hallaron
infraestructura subterránea de Hamás.

Desde que se inició la guerra el 7 de
octubre con un ataque de Hamás que
dejó mil 200 muertos en Israel, 444
soldados israelíes han muerto, entre
ellos 115 desde que comenzó la
incursión terrestre en la Franja, hace
más de un mes.

Con información de EFE
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